



CONDENADOS A MUERTE.— Estambul, Turquía, octubre 13. Dos terroristas izquierdistas fueron sentenciados hoy a muerte por el asesinato de un oficial de la Armada norteamericana y su chofer turco. Los terroristas Kadir Tandogan y Ahmet Saner, escuchan el veredicto de la Corte Marcial que los juzgó.

Premio Nobel de la Paz Gana Argentino

OSLO, Oct. 13 (AP).— El escultor argentino Adolfo Pérez Esquivel ganó hoy el Premio Nobel de la Paz por haber "dedicado su vida a la lucha por los derechos humanos desde 1974", anunció el Profesor John Sannes. Titular del Comité de cinco miembros que otorgó la distinción.

Sannes dijo que Pérez Esquivel, de 48 años de edad, es Secretario General de Paz y Justicia, una Organización Latinoamericana defensora de los derechos humanos con sede

en Buenos Aires y filiales en varias capitales de la región.

El propósito de esa organización "es trabajar en la promoción de los derechos humanos fundamentales, basándose exclusivamente en medios pacíficos", agrega la declaración del Comité.

El galardonado fue encarcelado por el Gobierno Militar de su país en abril de 1977 "sin explicarse la causa", dice asimismo la declaración. En junio de

—Favor pase a la página 39.

Marina Soviética al Acecho en el Indico

HONG KONG, octubre 13. (UPI).— Mientras prosigue la guerra iraní-iraquí, la Unión Soviética está preparada para reforzar rápidamente su marina en el Océano Indico, pero por el momento ejercita moderación militar.

Los diplomáticos occidentales en las capitales asiáticas vigilan cualquier aumento de la presencia naval soviética en el Océano Indico y las proximidades del estratégico Estrecho de Ormuz, el cuello de botella por donde debe pasar el petróleo hacia Occidente.

Pero no ha habido ningún signo de un aumento

en la fuerza soviética allí, dicen los analistas.

"Los soviéticos están demostrando definitivamente su moderación al no aumentar sus fuerzas navales en la región", dijo un diplomático Occidental.

"No ha habido movimiento naval en el Océano Indico, ni ruso ni norteamericano, que pueda ser relacionado directamente con la guerra irano-iraquí".

Una "fuerza operativa muy importante" de ocho o nueve buques de guerra soviéticos, incluyendo el poderoso portaviones Minsk, está situada en el

—Favor pase a la página 24.

Begin Pide a Judíos que Emigren a Israel

JERUSALEN, Oct. 13 (AP).— El Primer Ministro israelí Menachem Begin exhortó a los judíos de Europa a defender del despertar del "salvaje animal" del antisemitismo, y a que emigren a Israel.

Begin también condenó a la Unión Soviética y a Siria, que dijo persiguen a sus habitantes judíos, y apeló a los gobiernos occidentales para que realicen campañas por los derechos de emigración de los judíos soviéticos y sirios.

Begin hizo la exhortación en discurso que pronunció en la inauguración

de la temporada de invierno del Parlamento (Knesset), que se produjo en medio de creciente preocupación por atentados antisemitas en Francia, tal como una bomba que estalló hace 10 días frente a una Sinagoga en París, y que causó la muerte de cuatro personas.

El atentado contra la Sinagoga se atribuyó primero a neofascistas, pero Israel afirmó que también terroristas palestinos pueden haber estado involucrados en el hecho.

El ataque dinamitero —Favor pase a la página 17.

Más Sismos en la Región Devastada por Terremoto

AL-ASNAM, Argelia, octubre 13. (UPI).— Los funcionarios del Gobierno anunciaron hoy que el número de muertos por el terremoto que destruyó esta ciudad, hace tres días, superaría los 20.000, mientras los voluntarios desafiaban los últimos derrumbes en sus esfuerzos por encontrar otras personas vivas debajo de los escombros.

Dos nuevos temblores, uno de ellos de cuatro grados en la Escala Richter, según los sismógrafos europeos, produjeron nuevos temores en la zona en que se trabaja contra los daños. Fueron los temblores décimo y undécimo desde el terremoto del viernes, que sumió a la ciudad en una enorme nube de polvo.

No se registraron más

muertos, pero las patrullas de rescate dijeron que los temblores produjeron nuevos derrumbes que enterraron aún más bajo bloques de concreto a las probables víctimas.

"Sabemos que hay allí personas vivas, y estamos sacándolas poco a poco", dijo un funcionario, quien añadió que no se perdería la esperanza, porque después del terremoto de 1954 en esta ciudad "se encontraba gente viva dos sema-

nas después de la tragedia".

"Hemos apresurado las operaciones en toda la zona", dijo. "Además de Al-Asnam, varias poblaciones en los alrededores han sido arrasadas con grandes pérdidas de vidas humanas".

No se han hecho públicos aun los datos sobre los heridos, pero fuentes informadas dijeron que unos 3.000 habían sido llevados

—Favor pase a la página 9



GANADOR PREMIO NOBEL DE LA PAZ.— Buenos Aires, octubre 13. El argentino Adolfo Pérez Esquivel, escultor y promotor de los derechos humanos, habla con los periodistas poco después de anunciarse que ganó el Premio Nobel de la Paz 1980. (UNIFAX II de UPI).

Judíos Llaman Mentiroso a Carter

NUEVA YORK, octubre 13. (EFE).— El Presidente Jimmy Carter, en viaje electoral hoy lunes a Nueva York, en busca del voto de las comunidades judía e italiana, tuvo una tumultuosa y adversa recepción en el centro judío.

En este centro le grita-

—Favor pase a la página 17.

Blindados Rusos en Frontera Germano-Polaca

BONN Oct. 13. (EFE).— Unidades blindadas soviéticas con base en la República Alemana (RDA), están trasladándose a la frontera con Polonia, según una información que publica el Diario germano-occidental "Bild Zeitung", en su edición de hoy lunes.

—Favor pase a la página 19.

Irán Promete Respetar Barcos con Bandera ONU

NACIONES UNIDAS, Oct. 13 (UPI).— Irán prometió hoy que los barcos extranjeros podrían navegar libremente por el río Shatt-Al-Arab siempre que enarbolasen la bandera azul y blanca de las Naciones Unidas. Irak habría expresado su conformidad con tal procedimiento.

En su segundo mensaje de las últimas 24 horas, el Presidente iraní Abolhasan Bani-Sadr aseguró personalmente al Secretario General Kurt

Waldheim —quien había sugerido el uso de la bandera de la ONU— la seguridad del pasaje para "todos los buques comerciales".

No hubo una respuesta inmediata de Irak, pero un vocero de la ONU dijo que el Ministro de Relaciones Exteriores de Irak, Sadjoun Hammadi, expresó a Waldheim que una comunicación iraní estaba en camino, aunque no indicó

—Favor pase a la página 19.

Descubren los Restos de una Carabela de Colón

CAYO HUESO, Florida, EE.UU., octubre 13. (AP).— Un grupo de "cazadores de tesoros" dice haber hallado los restos de la Pinta, una de las tres carabelas en que Cristóbal Colón llegó a América en 1492.

Olin Frick, John Gasque y una tripulación de 23 buzos y arqueólogos sostienen que la carabela regresó de España al Nuevo Mundo y precisan que sus restos están sumergidos frente a las islas Turcos y Gaicos, en las Bahamas.

El grupo dice que volve-

rá el mes próximo al lugar para rescatar artefactos de un casco cubierto de formaciones coralinas que suponen pertenencia a la Pinta.

Utilizando registros de los archivos españoles y un informe impositivo de hace cinco siglos, el historiador de la Florida Eugene Lyon ha llegado a la conclusión de que uno de los propietarios de la carabela, Vicente Pinzón, regresó al Nuevo Mundo en 1499 ó 1500.

Se determinó que un ca-

—Favor pase a la página 13.



SOLDADOS IRAQUESES FELICES.— Khorramshahr (Irán ocupado), octubre 13. Soldados iraqueeses saludan con expresión de triunfo, luego del histórico cruce del río Karun, que atraviesa la ciudad iraní de Khorramshahr.